



Tasa europea sobre las transacciones financieras: del principio a la puesta en marcha



Autor : Sébastien Richard

Considerada como "técnicamente posible, financieramente indispensable) y moralmente ineludible" por el ex Presidente francés de la República en noviembre de 2011, el proyecto de impuesto europeo sobre las transacciones financieras llegó a puerto en el consejo "Economía y Finanzas" del 22 de enero de 2013, con el lanzamiento de una cooperación reforzada. La elección de este formato subraya la ausencia de unanimidad sobre los contornos del proyecto de la Comisión, sin por ello poner en duda el principio mismo de esta imposición. Ahora hay que definir las modalidades de puesta en marcha de este nuevo dispositivo.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Informe Schuman 2013 - Televisión **Elecciones** : Malta - Montenegro
Crisis financiera : BCE - Eurogrupo - Francia - Grecia **Comisión** : Medio ambiente - PYME - Sanidad - Microsoft - Tailandia **Parlamento** : Crisis/mujeres
Consejo : Justicia/Interior - Economía/Finanzas - Diplomacia **Alemania** : Nuevas tecnologías **Austria** : Dimisión **Bélgica** : Dimisión **Bulgaria** : Futuro
Francia : Reducción/Gastos **Polonia** : Visegrado **República Checa** : Inestabilidad
Eslovenia : Banca - Reforma **Suecia** : Tratado/presupuesto **Moldavia** : Dimisión
Vaticano : Cónclave **Consejo de Europa** : Ucrania **FMI** : Irlanda **Eurostat** : PIB - Comercio - Mujeres **Eurobarómetro** : Mujeres - Ciudadanía
Estudios/Informes : Francia/Alemania - Turismo **Cultura** : TEFAF/Maastricht - Exposición/Mannheim - Exposición/Madrid - Exposición/Baux de Provence

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

¡Acaba de publicarse el Informe Schuman sobre Europa, el Estado de la Unión en el 2013!



Acaba de publicarse el "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión en 2013", obra de referencia sobre Europa. Esta 7ª edición contiene una entrevista exclusiva con José-Manuel Barroso, Presidente de la Comisión Europea. Las 27 contribuciones apuntan todas hacia un mensaje único: ¿Será 2013 el año de la recuperación? Esta obra, realizada bajo la dirección de Thierry Chopin y de Michel Foucher, se publica en la editorial Lignes de Repères. Está ya disponible en todas las librerías y en la página web de la Fundación en formato papel y lo estará, por primera vez, en libro digital (para libros electrónicos y tabletas) a partir del mes de marzo.. [Leer más](#)

Içi l'Europe recibe a Sandra Kalniete



En el marco de la colaboración entre la Fundación Robert Schuman y Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación emite en su sitio Web la última emisión de "Içi l'Europe", cuya invitada fue Sandra Kalniete, diputada europea, antigua Ministra de Asuntos Exteriores de Letonia y ex Comisaria europea. La Sra Kalniete, gran figura de la independencia de su país, habla del Día de los derechos de las mujeres... [Leer más](#)

Elecciones :

El partido laborista gana las elecciones legislativas en Malta



El Partido laborista (LP) de Joseph Muscat logró una victoria histórica en las elecciones legislativas que se celebraron el 9 de marzo en el archipiélago de Malta. Logró el 54,83% de los sufragios y ganó 38 escaños en la cámara de los representantes (Il-Kamra Tad-Deputati), cámara única del Parlamento (a saber, 4 más que en la votación legislativa anterior del 8 de marzo de 2008). Adelanta al Partido Nacionalista (PN) del Primer ministro saliente, Lawrence Gonzi, que obtuvo el 43,34% de los votos y logró 29 escaños (-6). Alternativa democrática (AD), Partido ecologista dirigido por Michael Briguglio, logró el 1.8% de los sufragios y no logra entrar en el parlamento. La participación se situó en un 93,10%... [Leer más](#)

¿Puede perder el Presidente de la República saliente Filip Vujanovic?



515 000 montenegrinos acudirán a las urnas el próximo 7 de abril para la 1ª vuelta de la elección presidencial. El jefe de Estado saliente, Filip Vujanovic (Unión democrática de los socialistas, DPS), es candidato a su propia sucesión. Se enfrenta a Miodrag Lekic, líder del Nuevo Frente democrático, coalición que reúne la Nueva democracia serbia (NOVA) de Andrija Mandic, el Movimiento por los cambios (PzP) de Nebojsa Medojevic y el Partido de los jubilados, los inválidos y de la justicia social, y a Rada Bojovic, miembro del club político Montenegro justo, que se presenta como candidato independiente. Los candidatos tienen hasta el próximo 18 de marzo para presentarse ante la Comisión electoral. Si ninguno logra la mayoría absoluta el 7 de abril se celebrará una segunda vuelta el 21 de abril... [Leer más](#)

Crisis financiera :

El BCE revisa sus previsiones económicas



El 7 de marzo de 2013, el Consejo de gobierno del Banco Central Europeo (BCE) decidió mantener sin cambios sus tipos de interés. El BCE revisó a la baja sus previsiones de crecimiento en la zona euro para 2013 y 2014 y rebajó su previsión de inflación para el 2014. El BCE espera ahora una contracción del PIB de un 0,5% contra una reducción prevista hasta ahora de un 0,3%, y cuenta con un crecimiento más limitado en 2014, de un 1% contra un 1,2%. El BCE mantuvo su previsión de inflación en un 1,6% para el 2013 en la zona euro, pero bajó un 0,1% su previsión para 2014, al 1,3%. La política monetaria "se mantendrá conciliadora mientras sea necesario" y el BCE seguirá ofreciendo la liquidez que soliciten los bancos, añadió Mario Draghi, considerando que la situación seguía siendo frágil en la zona euro a pesar de la mejora constatada estos últimos meses en la crisis de la deuda... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Declaraciones del Eurogrupo sobre Chipre y Grecia



El 4 de marzo de 2013, los 17 Ministros de Hacienda de la zona euro, reunidos en el seno del Eurogrupo, pidieron a las autoridades chipriotas, europeas e internacionales que aceleraran sus negociaciones para concluir próximamente un convenio de ayuda financiera para Chipre, al tiempo que renovaban su confianza al nuevo presidente y al gobierno chipriota. Por otra parte los ministros saludaron los esfuerzos de Grecia, en concreto en lo que respecta a las empresas públicas, y pidieron que se siguiera con las reformas presupuestarias en curso... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Francia: aumenta la tasa de paro el 4º trimestre de 2012



Según un comunicado del Instituto nacional de estudios estadísticos (Insee) publicado el 7 de marzo de 2013, un 10,2% de los franceses buscaban un empleo el cuarto trimestre de 2012, nivel que no se había alcanzado desde 1999. Esto corresponde a 0,3 puntos más que el trimestre anterior. Con los territorios de Ultramar, el paro alcanza el 10,6%. La tasa de paro, que mide la proporción de parados entre los activos, sube desde mediados de 2011. El Insee calcula 2,9 millones de personas en paro en Francia en el sentido de las normas de la Oficina Internacional del Trabajo (OIT)... [Leer más](#)

Grecia: el paro afecta en particular a los jóvenes y a las mujeres a finales del 2012



Según las cifras hechas públicas por la Autoridad de estadísticas griegas (Hellenic Statistical Authority EL.STAT) el 7 de marzo de 2013, más de una cuarta parte de la población activa griega estaba en el paro a finales del año 2012. Aunque estas cifras suponen una ligera mejora de la situación entre noviembre y diciembre de 2012, el mercado del empleo griego sigue en un estado lamentable, en este país en recesión desde el año 2008. Las personas más afectadas por el paro siguen siendo los jóvenes, con casi seis jóvenes en paro de cada diez de menos de 24 años (57,5%) a finales del 2012. Pero a las mujeres también les afecta duramente ya que prácticamente un tercio (29,3%) están en paro, contra un 24,3% de los hombres... [Leer más](#)

Comisión :

Libro Verde sobre una estrategia europea en materia de residuos plásticos



Un Libro Verde, publicado el 8 de marzo de 2013 por la Comisión Europea, pretende lanzar una discusión estructurada sobre las posibilidades de mejorar la durabilidad de los productos plásticos a lo largo de su ciclo de vida y reducir la incidencia de los residuos plásticos sobre el medio ambiente. La consulta, que incluye en total 26 cuestiones, se prolongará hasta principios de junio de 2013. Entre las pistas evocadas se habla en particular de un impuesto sobre la incineración. Basándose en los resultados, la Comisión abrirá un examen estratégico de todo el marco europeo. A pesar de la adopción de cinco directivas sobre la gestión de los residuos, la situación sigue siendo problemática en varios países, particularmente al sur del continente, donde se siguen privilegiando el enterramiento y la incineración... [Leer más](#)

PYME: Se suavizan las medidas más restrictivas



El 7 de marzo, la Comisión Europea anunció que quería ayudar a unas 20 millones de pequeñas y medianas empresas (PYME) europeas flexibilizando 10 de las legislaciones más restrictivas. Estas legislaciones afectan a ámbitos tan variados como el mercado de trabajo, el impuesto sobre el valor añadido, el reconocimiento de las calificaciones profesionales, los mercados públicos, la protección de datos o del medio ambiente. La Comisión reexaminará detalladamente estas legislaciones, con el fin de corregir o suprimir los pasajes responsables de sobrecargas administrativas inútiles para las PYMEs... [Leer más](#)

Nuevo símbolo para reforzar la vigilancia de los medicamentos



Conforme a un acto jurídico adoptado el 7 de marzo de 2013 por la Comisión Europea, al comercializar ciertos medicamentos en el mercado de la Unión Europea aparecerá un triángulo invertido, lo que permitirá tanto a los pacientes como a los profesionales de la sanidad distinguir fácilmente las medicinas objeto de una vigilancia suplementaria. Según el Comisario europeo de salud y política de los consumidores, Tonio Borg, "reforzar el papel de los pacientes a la hora de comunicar los efectos secundarios forma parte integrante del sistema europeo de farmacovigilancia"... [Leer más](#)

Bruselas impone 561 millones de euros de multa a Microsoft



El 6 de marzo de 2013, la Comisión Europea impuso a Microsoft una multa de 561 millones de euros por incumplimiento de sus compromisos. La multinacional prometía ofrecer a los usuarios una pantalla multielección que les permitiría elegir fácilmente el navegador Web que quisieran. En el 2009 la Comisión hizo estos compromisos jurídicamente obligatorios para Microsoft hasta el 2014. En la decisión adoptada, la Comisión constata que la sociedad americana no integró la pantalla multielección en el Service Pack 1 de Windows 7 entre mayo de 2011 y julio de 2012. Se ha privado pues a 15 millones de usuarios de Windows de la Unión Europea de esta pantalla y Microsoft ha reconocido que esta pantalla no apareció durante ese período de tiempo. Es la primera vez que la Comisión tiene que sancionar a una empresa por incumplimiento de una decisión que contiene compromisos... [Leer más](#)

Apertura de las negociaciones para un acuerdo comercial entre la UE y Tailandia



El 6 de marzo de 2013, José Manuel Barroso, Presidente de la Comisión Europea, y Yingluck Shinawatra, Primer ministro tailandés, abrieron las negociaciones de un acuerdo de libre comercio entre la Unión Europea y Tailandia. El objetivo es concluir un acuerdo global que cubra los siguientes aspectos: trabas tarifarias y no tarifarias, servicios, inversiones, mercados públicos, cuestiones reglamentarias, competencia y desarrollo sostenible. Tailandia es el tercer socio comercial de la UE en el seno de la ANASE. En el 2012, las exportaciones de la UE a Tailandia alcanzaron un importe de 14.800 millones de euros y sus importaciones ascendieron a 16.900 millones de euros. El importe total del comercio de mercancías se calculó en unos 31.700 millones de euros... [Leer más](#)

Parlamento :

Debate en el Parlamento europeo sobre el impacto de la crisis sobre las mujeres



El 11 de marzo de 2013, el Parlamento europeo debatió un informe de la Comisión de Derechos de la mujer y la igualdad de género sobre "el impacto de la crisis económica sobre la igualdad entre hombres y mujeres y los derechos de las mujeres". Este informe de Elisabeth Morin-Chartier (PPE, FR), que pretende acotar el impacto de la crisis sobre el trabajo de las mujeres, también propone una serie de medidas para reducir las actuales desigualdades entre hombres y mujeres, en particular en materia de empleo. La Fundación Robert Schuman publica regularmente estudios sobre la igualdad hombres-mujeres en la Unión Europea. La directora general de la Fundación, Pascale Joannin, ha publicado recientemente un texto titulado "¿Hacia una Europa más femenina?" en el Informe Schuman 2013... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo :

Ninguna ampliación del espacio Schengen y la puesta en marcha del sistema SIS II



Los días 7 y 8 de marzo de 2013, los 27 ministros de Interior y de Justicia decidieron posponer a finales de año una eventual decisión de ampliar el espacio Schengen a Bulgaria y Rumanía. Adoptaron dos actos legislativos sobre el SIS II. El nuevo sistema empezará a funcionar el 9 de abril. Evocaron la propuesta de la Comisión de un control inteligente de las fronteras, poniendo el énfasis en las nuevas tecnologías. Discutieron sobre un marco europeo para la protección de datos. Examinaron la propuesta de la Comisión para reforzar en el ámbito penal la lucha contra la falsificación, pero la definición de penas mínimas comunes no fue aprobada por todas las delegaciones. Por último aprobaron el acuerdo con el Parlamento europeo que permitirá garantizar a las víctimas una base común de derechos en toda la Unión Europea... [Leer más](#)

Regulación bancaria y apoyo a Irlanda y Portugal



El 5 de marzo de 2013, los 27 Ministros de Hacienda aprobaron las grandes líneas del acuerdo con el Parlamento europeo respecto a las reglas sobre el capital de los bancos. Este acuerdo pretende reemplazar las reglas ya existentes con el fin de aplicar lo preconizado

por el G20 en el acuerdo "Basilea III". El acuerdo con el Parlamento también prevé limitar las bonificaciones de los banqueros. Los ministros también estudiaron la posibilidad de alargar los préstamos concedidos a Irlanda y a Portugal, con el fin de facilitar el reembolso de su deuda, y pidieron a la Troica que actúe en consecuencia... [Leer más](#)

Sanciones a Irán



Los 27 Ministros de Asuntos Exteriores aprobaron el 11 de marzo de 2013 la ampliación doce meses más de las medidas restrictivas de la UE contra Irán como reacción "por las graves violaciones de los derechos humanos", y las han reforzado ligeramente añadiendo nueve personas a la lista negra, que se compone ahora de 87 nombres. Los responsables europeos también decidieron congelar los activos una entidad cercana al poder y responsable de violaciones de Derechos humanos. Por otra parte los ministros han pedido que las próximas elecciones en Pakistán sean irreprochables con el fin de permitir una transición política democrática y pacífica, y han ofrecido el apoyo de la Unión Europea para organizarlas. También pidieron que cesara la violencia ejercida contra las minorías étnicas, religiosas y sexuales. Por último, han animado las reformas políticas, sociales y diplomáticas que está realizando el país y le incitan a continuar... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Alemania :

Angela Merkel y Donald Tusk en el salón CeBIT de Hannover



"Las nuevas tecnologías son un sector crucial para el futuro", dijo la Canciller alemana Angela Merkel en su discurso de apertura del salón CeBIT el 4 de marzo de 2013 en Hannover. El CeBIT es el mayor salón mundial de las nuevas tecnologías cuyo país invitado, este año, es Polonia. "Debemos fusionar más la economía real y las tecnologías de la información. Toda Europa tiene retraso que recuperar al respecto", declaró la Canciller. El Primer ministro polaco, Donald Tusk, destacó que "en Polonia hace falta un cuarto de hora para crear su empresa desde un ordenador. Lo que necesitamos, en Europa, es optimismo creativo"... [Leer más](#)

Austria :

Dimisión de Ministro de Defensa austríaco



El 5 de marzo dimitió el ministro austríaco de Defensa, Norbert Darabos, para pasar a ocupar el cargo de secretario del Partido socialdemócrata austríaco (SPÖ), a tan sólo siete meses de las elecciones legislativas, programadas para el 29 de septiembre. Norbert Darabos será reemplazado al frente del ministerio de la Defensa por Gerald Klug, hasta ahora jefe del grupo parlamentario del SPÖ de la cámara alta del Parlamento, el Bundesrat... [Leer más](#)

Bélgica :

Dimisión del ministro belga de Finanzas



El 5 de marzo de 2013, el viceprimer ministro y Ministro de Finanzas belga, Steven Vanackere, dimitió como consecuencia de un escándalo por los vínculos financieros entre el banco Belfius y el movimiento cristiano demócrata, muy cercano de este miembro flamenco del gobierno. Esta dimisión se produce en un momento muy difícil para la coalición gubernamental belga, que debe hacer frente a la subida de los nacionalistas flamencos, a las dificultades de Belfius (ex-Dexia) y a las exigencias europeas en materia presupuestaria. Ese mismo día le reemplazó Koen Geens, abogado y profesor de derecho de las empresas... [Leer más](#)

Bulgaria :

El presidente búlgaro declara que puede gestionar las crisis nacionales

Presente en Bruselas el 6 de marzo de 2013, el Presidente búlgaro Rosen Plevneliev declaró que su país disponía de los recursos necesarios para aumentar los gastos en programas sociales que hagan frente a la



crisis política, social y económica de Bulgaria. En concreto calificó a su país de "isla de la disciplina presupuestaria", con un déficit de un 0,5% en 2012 y un déficit previsto de un 1,3% en 2013. Bruselas habló de su esperanza de que se establezca rápidamente un "gobierno estable y plenamente operativo" tras las elecciones anticipadas previstas para el próximo 12 de mayo, con el fin de seguir con las importantes reformas del país... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Francia :

Francia: se piden 5 millones de ahorros estructurales a los ministros



Los ministros franceses van a tener que realizar juntos 5.000 millones de euros de ahorro más antes del 2014, según la carta con instrucciones de Matignon que recibieron el 8 de marzo de 2013, como preludio de duras discusiones presupuestarias. El Primer ministro francés, Jean-Marc Ayrault, pide a los ministros en su misiva "que identifiquen 5.000 millones de euros de nuevos ahorros para el 2014". "Esto confirma nuestro compromiso de enderezamiento de las cuentas públicas, al servicio de la recuperación del país", dijo en un comunicado... [Leer más](#)

Polonia :

A. Merkel y F. Hollande invitados del Grupo de Visegrado en Varsovia



El 6 de marzo de 2013, el Presidente francés François Hollande y la Canciller alemana Angela Merkel fueron los invitados de la cumbre del Grupo de Visegrado (Polonia, Hungría, República Checa y Eslovaquia). Durante la reunión se abordaron temas como el acuerdo sobre el presupuesto europeo 2014-2020, la Unión económica y monetaria así como la competitividad y el crecimiento de la Unión Europea. Sin embargo, el eje central de las discusiones fue la cuestión de la defensa europea. Los seis dirigentes reiteraron su voluntad de reforzar los medios de la defensa europea y de la Política Común de Seguridad y de Defensa (PCSD). También hablaron de la necesidad de poner en común los recursos militares y de defensa. Paralelamente, los Ministros de Defensa publicaron una declaración común para el desarrollo de la Europa de la defensa... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

República Checa :

Investidura del nuevo presidente checo Milos Zeman



Milos Zeman prestó juramento el 8 de marzo de 2013 en la sala Vladislav del Castillo de Praga convirtiéndose así en el tercer jefe de Estado de la República Checa. Sucede a Václav Klaus y es el primer presidente elegido por sufragio universal directo. Tendrá un mandato de 5 años... [Leer más](#)

Eslovenia :

Acuerdo entre Eslovenia y Croacia



El 11 de marzo de 2013, el jefe de Gobierno esloveno saliente, el Janez Jansa, y el Primer ministro croata, Zoran Milanovic, rubricaron, en presencia del Presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, el acuerdo que pone fin al interminable conflicto entre ambos países sobre el reparto de activos del banco Ljubljanska Banka de la época de la ex-Yugoslavia, que entorpecía el proceso de adhesión de Croacia a la Unión Europea prevista para el 1 de julio de 2013... [Leer más](#)

Reforma del mercado de trabajo en Eslovenia



El parlamento esloveno adoptó el 5 de marzo de 2013 dos leyes propuestas por el depuesto gobierno del Primer ministro Janez Jansa para reformar el mercado de trabajo y hacerlo más flexible y competitivo. Ambas leyes han sido aprobadas por 68 y 83 diputados del parlamento que tiene 90 escaños. Ningún parlamentario presente

votó en contra de ninguno de los textos. Esta reforma del mercado de trabajo pretende facilitar en particular los contratos indefinidos de los jóvenes y animar a las empresas a contratar suavizando las reglas de despido. También fija un máximo de trabajadores temporales de un 25% de los efectivos y prevé medidas más duras en caso de que los empleadores no paguen las cuotas sociales... [Leer más](#)

Suecia :

El parlamento sueco ratifica el Pacto presupuestario europeo



El 7 de marzo de 2013, el Parlamento sueco ratificó, por 251 votos a favor y 23 en contra, el Tratado sobre la Estabilidad, la coordinación y la gobernanza, conocido como "Pacto presupuestario europeo". Este texto introduce en concreto una "regla de oro" en las finanzas públicas y sanciones automáticas en caso de incumplimiento. Suecia es el 19º Estado miembro que ratifica este texto, firmado por 25 gobiernos de la Unión. La Fundación Robert Schuman publica en su página Web una nota sobre el pacto presupuestario así como un cuadro de las ratificaciones por países del Tratado... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Moldavia :

El gobierno moldavo se queda en minoría



El 8 de marzo de 2013, el Primer ministro moldavo Vlad Filat entregó la dimisión de su gobierno. Ésta se produce como consecuencia de la votación de una moción de confianza en el parlamento el 5 de marzo, que logró 54 de los 101 diputados, varios de los cuales formaban parte de la Alianza de la integración europea en el poder. La caída del gobierno moldavo abre un nuevo período de inestabilidad política en el país y compromete sus aspiraciones europeas. En efecto, Moldavia esperaba firmar un acuerdo de asociación con la Unión Europea durante la cumbre de Partenariado oriental en noviembre de 2013. El Presidente moldavo Nicolae Timofti tiene ahora 45 días para proponer un nuevo Primer ministro a los diputados... [Leer más](#)

Vaticano :

El 12 de marzo se inicia el Cónclave



El 8 de marzo de 2013, el servicio de prensa del Vaticano anunció la decisión de la octava Congregación general de cardenales de organizar la elección del sucesor de Benedicto XVI a partir del 12 de marzo de 2013. La misa "Pro eligendo Romano Pontifice" se celebrará por la mañana en la basílica de San Pedro y por la tarde los cardenales entrarán en cónclave, según precisa el comunicado... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

Reacción por la revocación de un diputado de la oposición ucraniana



El 7 de marzo de 2013, los componentes de la Comisión de control de la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa (APCE) compartieron su gran preocupación y su decepción tras la revocación del mandato parlamentario del diputado ucraniano de la oposición Serhiy Vlasenko, en una decisión tomada la víspera por el Tribunal supremo administrativo ucraniano. "Esto revive el espectro de una sanción infligida al Sr. Vlasenko porque es un aliado político y asesor jurídico de la ex primera ministra encarcelada Yulia Tymochenko", declararon los ponentes... [Leer más](#)

FMI :

El FMI "abierto" a un ajuste del programa de ayuda a Irlanda



El 8 de marzo de 2013, el Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció en Dublín, por boca de su directora general Christine Lagarde, "estar abierto" a un ajuste de los términos del programa de ayuda financiera a Irlanda con el fin de ayudar al país a salir de la crisis y a volver definitivamente a los mercados. "Tenemos la mente abierta respecto a numerosas cuestiones, términos y condiciones de la estrategia de salida

(del plan de ayuda), hasta para un ajuste de los préstamos", dijo en concreto. También felicitó los esfuerzos de Irlanda por enderezar su economía, añadiendo que podría ser un modelo para los países bajo asistencia... [Leer más](#)

Eurostat :

Cae el PIB



El 6 de marzo de 2013, Eurostat confirmó la caída del PIB un 0,6% en la zona euro y un 0,5% en la Unión Europea el cuarto trimestre de 2012 con respecto al trimestre anterior. En un año, la contracción fue de un 0,9% y un 0,6% respectivamente... [Leer más](#)

La UE registra un excedente por cuenta corriente de 34.100 millones de euros



El 8 de marzo, Eurostat indicó que la Unión Europea había registrado, el cuarto trimestre de 2012, un excedente por cuenta corriente de 34.100 millones de euros, casi 10.000 millones de euros más que el año pasado, sobre todo gracias a un excedente de 36.900 millones de euros en la balanza de servicios y de 5.100 millones de euros en la balanza de bienes... [Leer más](#)

Un tercio de las mujeres que tienen un niño pequeño trabajan a tiempo parcial



El 8 de marzo de 2013, Eurostat publicó una selección de datos sobre el empleo de las mujeres y sobre la conciliación entre vida profesional y vida familiar en la Unión Europea. En el 2011, un tercio de los ejecutivos de la UE eran mujeres. En todos los Estados miembro había menos mujeres que hombres ejecutivos, las tasas más altas de mujeres se registraban en Letonia (45%), en Hungría (41%) y en Francia (40%), y las más débiles en Chipre (15%), en Grecia (23%) y en Malta (24%). El trabajo a tiempo parcial, que es una forma de conciliar trabajo y vida familiar, afectaba esencialmente a las mujeres en el 2011. El 32% de las mujeres de entre 25 y 54 años que tenían un empleo y un niño de menos de 6 años trabajaban a tiempo parcial, mientras que entre los hombres en las mismas condiciones las proporciones son mucho menos elevadas (5%).. [Leer más](#)

Eurobarómetro :

Las mujeres y las desigualdades hombres-mujeres en el contexto de la crisis



El 8 de marzo de 2013, el Parlamento europeo publicó una encuesta sobre las desigualdades hombres-mujeres en el contexto de la crisis. Esta encuesta, realizada a 25 556 ciudadanos de 27 Estados miembro, revela que para el 38% la desigualdad salarial sigue siendo la principal desigualdad entre hombres y mujeres. Las desigualdades hombres-mujeres parecen haberse agravado con la crisis ya que casi un europeo de cada tres considera que la crisis ha aumentado las desigualdades salariales (30%) y ha acrecentado la dificultad de que las mujeres concilien vida familiar y vida profesional (30%). La lucha contra estas desigualdades debe estar en el corazón de las elecciones europeas de 2014. Así, para el 21% los candidatos a las elecciones deben dar prioridad a la lucha contra las desigualdades salariales, mientras que el 16% considera que deben ser prioritarias la violencia contra las mujeres y la dificultad para conciliar vida familiar y profesional... [Leer más](#)

Los ciudadanos y la democracia participativa



Según una encuesta Eurobarómetro, los ciudadanos europeos consideran en general que las Organizaciones No Gubernamentales (ONG) tienen un papel que desempeñar a nivel local, nacional y europeo como portadoras de valores fuertes. Sin embargo, el estudio revela discrepancias entre el norte y el sur de Europa, siendo ésta mucho más escéptica en cuanto al interés de las ONGs. Sin embargo, sólo hay una minoría activa de europeos en el seno de las ONGs, pero está muy extendida la firma de peticiones. El 70% de los ciudadanos consideran que las elecciones locales y nacionales son el mejor medio de influir sobre las decisiones políticas, y aproximadamente el 50% lo piensan de las elecciones europeas... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

"La agenda 2010, ¿un modelo para Francia?"



El Centro de información e investigación sobre la Alemania contemporánea (CIRAC) publica un estudio de Bert Rürup, titulado "La Agenda 2010, ¿un modelo para Francia?". El autor, profesor de economía y expresidente (2005 a 2009) del 'Consejo de Sabios', analiza las reformas estructurales alemanas conocidas como "Agenda 2010" y las conclusiones que podría sacar Francia de ellas... [Leer más](#)

Informe del Foro Económico Mundial sobre la competitividad en el turismo



El Foro Económico Mundial publicó el 7 de marzo de 2013 el quinto Informe sobre la Competitividad en los Viajes y el Turismo. Francia, primer destino del mundo en número de visitantes extranjeros (más de 81 millones en 2011), pasa del 3º al 7º puesto. Los dos primeros países de la clasificación siguen siendo Suiza y Alemania, mientras que el 3er puesto lo ocupa ahora Austria, que sustituye a Francia. España también se ha vuelto más atractiva durante los dos últimos años, pasando del 8º al 4º lugar. El Reino Unido pasa del 7º al 5º lugar... [Leer más](#)

Cultura :

La feria de arte de Maastricht



Del 15 al 24 de marzo 2013 se celebra en Maastricht la edición 2013 de la TEFAF, considerada como la mayor feria de arte y antigüedades del mundo. Cerca de 260 vendedores de arte de 20 países reúnen lo mejor de sus colecciones durante esta feria internacional. En esta ocasión se presenta una exposición de 15 dibujos poco conocidos de Vincent Van Gogh, que han sido prestados por el museo Van Gogh de Amsterdam... [Leer más](#)

"Los Medicis: Los hombres, el poder y la pasión"



El museo Reiss-Engelhorn de Mannheim le dedica una exposición a una de las familias más célebres del mundo: los Médicis. El nombre de esta familia está íntimamente vinculado al Renacimiento, al poder, a la riqueza y a la promoción del arte. Marcó la ciudad de Florencia y a Europa durante más de tres siglos y medio. La exposición estará abierta hasta el 28 de julio de 2013... [Leer más](#)

Los impresionistas y los paisajes en el museo Thyssen de Madrid



El museo Thyssen de Madrid presenta hasta el 12 de mayo de 2013 una exposición centrada en la representación de los paisajes por los impresionistas, con un centenar de cuadros firmados por los más grandes maestros de esta escuela y por sus precursores. La exposición se titula "Impresionismo y aire libre, de Corot a Van Gogh" y reúne varios cuadros mundialmente conocidos y que son un préstamo del museo del Louvre de París y del Metropolitan Museum of Art de Nueva York... [Leer más](#)

Monet, Renoir... Chagall. Viajes por el Mediterráneo



Hasta el 5 de enero de 2014, las Carrières de Lumières, en Baux-de-Provence, presentan un espectáculo titulado "Monet, Renoir... Chagall. Viajes por el Mediterráneo". Esta instalación multimedia organizada en el marco de "Marsella-Provenza 2013 capital europea de la cultura", permite al espectador avanzar libremente por las canteras para seguir las variaciones sobre el tema del Mediterráneo de 16 grandes artistas, entre los que se encuentran Monet, Signac, Matisse y Chagall... [Leer más](#)

Agenda :



11 de marzo
Bruselas
Consejo "Asuntos exteriores" - Consejo "Asuntos generales" - Consejo "Transportes, telecomunicaciones y energía"



11 al 14 de marzo
Estrasburgo
Sesión plenaria - Parlamento europeo



14-15 de marzo
Bruselas
Consejo europeo



18-19 de marzo
Bruselas
Consejo "Agricultura" de la Unión Europea

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Pierre Thibaudat ;
Fanny Cohen, Clara Coornaert, Victor Delage,
Louis Hancisse, Bettina Mecklenburg

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}